

PREMIER DE L'ABONNEMENT  
Edition Quotidienne  
POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$6.00 \$1.00 \$1.00  
POUR L'ETRANGER... \$15.15 \$7.55 \$3.75 \$1.30  
Les abonnements se soldent invariablement d'avance

Le Numéro



Cinq Sous

PREMIER DE L'ABONNEMENT  
Edition Hebdomadaire  
POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$1.00  
POUR L'ETRANGER... \$4.00 \$2.00 \$1.35 \$1.05  
Les abonnements se soldent d'avance et de 15 de chaque mois.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI, 15 JUIN 1910

83me Année

## CHRONIQUE PARISIENNE.

Après la catastrophe. — "Les braves gens". — Singularités judiciaires. — Le "Mur". — Un point d'histoire.

Ce qui frappe, ce qui déroute dans la catastrophe, le "Pluv 6" c'est cette fatalité, cette cruauté du hasard amenant la tragédie rencontre entre les deux bâtiments, celui qui naviguait sur les eaux, et celui qui se frayait un passage sous la mer. Comment a-t-il fallu que, précisément, ils se heurtassent, alors qu'il y avait tant de probabilités, dans ce large chemin croisant, pour qu'ils ne fussent que se croiser ? Par quelle effroyable ironie du sort se sont-ils trouvés exactement au même point ? Et ce drame parut plus affreux encore par un temps radieux, dans l'apaisement et le sourire de la nature. ... Terrible revanche des forces mystérieuses contre l'audace des efforts de l'homme pour élargir son domaine. Combien de victimes, en pleine paix, a faites, dans toutes les nations, depuis quelques années, cette préparation à la guerre, par des moyens nouveaux ? ... Et quelle vision d'épouvante on peut avoir, si elle se déchaine, la guerre ! ...

Près de quarante ans ont passé. C'est de l'histoire, aujourd'hui, que ces massacres, après la lutte suprême des derniers défenseurs de la Commune — de l'histoire écrite avec du sang, dans un vertige de folie, partagé par les deux camps. ... Le "Mur". Mais est-ce bien là, au pied de la muraille disparaissant, au bord d'hui, sous les embûches cravatées d'éclaire et sous les vastes couronnes accrochées par les comités — parmi lesquelles il en est de très humbles, dégageant de l'émotion par leurs inscriptions intimes — est-ce bien là que se représentent les fusillés du Père-Lachaise ? M. Maxime Vuillaume, dans ses poignants "Cahiers rouges", a soulevé cette question. La peinture de Picchio, bien théâtrale, le croquis de Denis Desroches, qui sent plus la vérité, ont pu concourir à accréditer l'opinion que les victimes furent enterrées là même où elles tombèrent. Les indications nouvelles de M. Vuillaume ouvrent, sur ce point, une tragique discussion. ...

Il a tracé un tableau saisissant des dernières heures de la bataille, tandis que, des hauteurs du cimetière, on aperçoit la fournaise qu'est Paris, surmonté d'un immense, d'un colossal nuage de poix. Les combattants sont dispersés dans le Père-Lachaise : les pièces de canon ont été abandonnées dès le samedi matin. Un groupe d'une quinzaine d'hommes déterminés autour du caveau de Morny, ou, cédant à la fatigue, ils ont dormi, malgré tout, à leur tour, par lques instants. Des soldats entrent en faisant une brèche dans le mur de la rue des Rondesaux, tout à coup ; le cimetière va être entièrement cerné. Alors, une chasse à l'homme, sauvagerie, ou, tout au moins, des instincts de combativité. Les confits, qui, hélas ! ne s'interrompent guère, prennent plus d'ampleur ; on l'a vu à Méry ; on l'avait vu, auparavant, à un degré moindre — les tomates et les œufs remplissent les bombes — à la Faculté de médecine. Mais cela a été suivi une semaine d'expiations et de condamnations, dénouement d'affaires criminelles retentissantes. ...

Un autre conseil de guerre que celui de Cherche-Midi a rendu une sentence capitale, mais dans de conditions assez singulières. Quand il a eu condamné à mort le soldat Grand, convaincu de toutes sortes de forfaits, il l'est mis, gravement, à le juger pour un simple délit, et l'homme qui venait d'entendre prononcer contre lui l'impitoyable verdict s'est vu octroyer, dans la même audience, un an de prison — ce qui était, vraisemblablement, assez contradictoire. On ne voit pas trop comment la prison pourrait succéder à l'exécution. Ce n'était pas fatidique des juges militaires ; il est même à supposer qu'ils trouvaient ce second procès un peu superflu, mais ils étaient obligés d'obéir la loi, qui avait divisé les faits d'accusation. Il est peut-être permis

## MADRIZ N'EST PAS CONTENT.

San Juan del Sur, Nicaragua, 14 juin — Le président Madriz a, croit-on, envoyé un message spécial au président Taft pour se plaindre des mesures ordonnées par le commandant de la canonnière américaine "Paducah", lors de la prise du Bluff de Bluefields par les troupes du gouvernement. Suivant des personnes bien informées, Madriz aurait déclaré dans ce message au président des Etats-Unis, que la ville de Bluefields eut été immédiatement occupée par ses troupes sans l'intervention de la canonnière américaine "Paducah" qui s'est opposée à l'investissement de la ville. Les mesures prises par le commandant américain ont permis aux révolutionnaires de quitter la ville et de concentrer toutes leurs forces contre la colonne du gouvernement. Madriz fait en outre remarquer que par la prise du Bluff la douane de Bluefields est tombée entre les mains du gouvernement, mais que le commandant américain a autorisé les révolutionnaires à établir une nouvelle douane sur la rivière Escondido, enlevant ainsi au gouvernement l'avantage acquis par ses troupes. Madriz se plaint encore que le commandant de la "Paducah" a menacé par deux fois de couler la

## MADRIZ N'EST PAS CONTENT.

canonnière nicaraguéenne "Maximo Gomez" (ancien vapeur "Venusa") si elle attaquant Bluefields ou si elle tirait sur les navires insurgés battant le pavillon américain. "Les insurgés, déclare le Dr Madrid, ont ainsi été protégés à Bluefields par les marins américains et ont pu faire impunément une contre-attaque contre les positions occupées par les troupes régulières. Le message du président Madriz se termine sur ces mots : "Il m'est impossible de concilier ces actes avec les principes de neutralité proclamés par les lois internationales. J'ai cependant une complète confiance dans la droiture du gouvernement américain et j'espère que les ordres donnés par la canonnière "Paducah" seront modifiés de façon à permettre au gouvernement du Nicaragua de mettre fin à la révolution sanglante et dévastatrice qui ne pourrait exister sans les secours de l'étranger et qui tend à la ruine du pays". Une colonne révolutionnaire marche maintenant sur le port de San Juan del Sur et des troupes régulières ont été embarquées à Corinto afin de renforcer la garnison de la ville menacée.

## DEPECHEES Télégraphiques

### L'expulsion des israélites en Russie.

St Pétersbourg, 14 juin — La "Rossia" publie aujourd'hui une note officielle du premier ministre Stolypine, lequel, en sa qualité de ministre de l'Intérieur, traite la question des expulsions d'israélites et cherche à en diminuer l'importance. Suivant le premier ministre le nombre d'israélites à Kiev soumis au décret d'expulsion ne s'élèverait qu'à 446. "Le gouvernement, ajoute M. Stolypine, est disposé à ne pas appliquer ce décret dans toute sa rigueur particulièrement en ce qui concerne les Israélites établis dans les affaires".

### Terrible inondation en Allemagne.

Cologne, Allemagne, 14 juin — On estime à plus 200 le nombre de personnes qui ont perdu la vie dans l'inondation qui a dévasté dimanche la vallée de l'Ahr, dans le district d'Éifel. L'inondation a été causée par une immense trombe qui s'est abattue sur le haut de la vallée, faisant monter subitement le niveau de la rivière Ahr de plus de 40 pieds et la transformant en un véritable torrent déchaîné. Le niveau de la rivière a commencé à baisser aujourd'hui et une centaine de cadavres ont déjà été retirés du limon qui recouvre la vallée un seul pont est resté debout. Avant la trombe de dimanche soir les eaux avaient déjà été démesurément grossies par les pluies continuelles de la semaine précédente, et l'afflux soudain de cette masse d'eau a précipité la rivière hors de son lit. Les pertes matérielles sont considérables. Plusieurs villages sont entièrement dévastés et les habitants qui ont survécu à l'inondation sont plongés dans une noire misère.

### Les indigènes proclament l'indépendance du territoire d'Aore.

Berlin, 14 juin — Les bureaux de la Compagnie du Câble allemand ont reçu, aujourd'hui une dépêche de Rio de Janeiro annonçant que les insurgés de la préfecture de Burns, territoire d'Aore, avaient chassé le gouverneur brésilien et proclamé leur indépendance. Le territoire d'Aore est situé à la frontière de la Bolivie et du Brésil. Il a une étendue de 74,000 milles carrés et compte une population d'environ 60,000 à 80,000 âmes, où l'élément indien prédomine.

### Nominations officielles.

Washington, 14 juin — Le président Taft a envoyé au Sénat des nominations comprenant celles de James O'waby comme avocat des Etats-Unis dans le district Est du Texas, et de Lucius H. Holt, du Massachusetts, comme professeur d'anglais à l'Académie Militaire des Etats-Unis.

### Navfrage sur la côte de Curaçao.

Willemsstad, Curaçao, 14 juin — La goélette "Vanherdt", appartenant au gouvernement de Curaçao, a fait naufrage sur la côte nord-est de l'île. L'équipage et les passagers, à l'exception de cinq personnes, ont perdu la vie. Parmi les victimes se trouve le gouverneur de Buen Ayre, une petite île hollandaise située à une trentaine de milles de Curaçao. La "Vanherdt" était partie samedi soir de Willemsstad à destination de Buen Ayre. Elle fut surprise dans la journée de dimanche par un coup de temps et jetée à la côte. Les cinq survivants sont rentrés aujourd'hui à Willemsstad, rapportant la nouvelle du désastre.

### Terrible inondation en Allemagne.

Cologne, Allemagne, 14 juin — On estime à plus 200 le nombre de personnes qui ont perdu la vie dans l'inondation qui a dévasté dimanche la vallée de l'Ahr, dans le district d'Éifel. L'inondation a été causée par une immense trombe qui s'est abattue sur le haut de la vallée, faisant monter subitement le niveau de la rivière Ahr de plus de 40 pieds et la transformant en un véritable torrent déchaîné. Le niveau de la rivière a commencé à baisser aujourd'hui et une centaine de cadavres ont déjà été retirés du limon qui recouvre la vallée un seul pont est resté debout. Avant la trombe de dimanche soir les eaux avaient déjà été démesurément grossies par les pluies continuelles de la semaine précédente, et l'afflux soudain de cette masse d'eau a précipité la rivière hors de son lit. Les pertes matérielles sont considérables. Plusieurs villages sont entièrement dévastés et les habitants qui ont survécu à l'inondation sont plongés dans une noire misère.

### Les indigènes proclament l'indépendance du territoire d'Aore.

Berlin, 14 juin — Les bureaux de la Compagnie du Câble allemand ont reçu, aujourd'hui une dépêche de Rio de Janeiro annonçant que les insurgés de la préfecture de Burns, territoire d'Aore, avaient chassé le gouverneur brésilien et proclamé leur indépendance. Le territoire d'Aore est situé à la frontière de la Bolivie et du Brésil. Il a une étendue de 74,000 milles carrés et compte une population d'environ 60,000 à 80,000 âmes, où l'élément indien prédomine.

### Nominations officielles.

Washington, 14 juin — Le président Taft a envoyé au Sénat des nominations comprenant celles de James O'waby comme avocat des Etats-Unis dans le district Est du Texas, et de Lucius H. Holt, du Massachusetts, comme professeur d'anglais à l'Académie Militaire des Etats-Unis.

### Navfrage sur la côte de Curaçao.

Willemsstad, Curaçao, 14 juin — La goélette "Vanherdt", appartenant au gouvernement de Curaçao, a fait naufrage sur la côte nord-est de l'île. L'équipage et les passagers, à l'exception de cinq personnes, ont perdu la vie. Parmi les victimes se trouve le gouverneur de Buen Ayre, une petite île hollandaise située à une trentaine de milles de Curaçao. La "Vanherdt" était partie samedi soir de Willemsstad à destination de Buen Ayre. Elle fut surprise dans la journée de dimanche par un coup de temps et jetée à la côte. Les cinq survivants sont rentrés aujourd'hui à Willemsstad, rapportant la nouvelle du désastre.

### Terrible inondation en Allemagne.

Cologne, Allemagne, 14 juin — On estime à plus 200 le nombre de personnes qui ont perdu la vie dans l'inondation qui a dévasté dimanche la vallée de l'Ahr, dans le district d'Éifel. L'inondation a été causée par une immense trombe qui s'est abattue sur le haut de la vallée, faisant monter subitement le niveau de la rivière Ahr de plus de 40 pieds et la transformant en un véritable torrent déchaîné. Le niveau de la rivière a commencé à baisser aujourd'hui et une centaine de cadavres ont déjà été retirés du limon qui recouvre la vallée un seul pont est resté debout. Avant la trombe de dimanche soir les eaux avaient déjà été démesurément grossies par les pluies continuelles de la semaine précédente, et l'afflux soudain de cette masse d'eau a précipité la rivière hors de son lit. Les pertes matérielles sont considérables. Plusieurs villages sont entièrement dévastés et les habitants qui ont survécu à l'inondation sont plongés dans une noire misère.

### Les indigènes proclament l'indépendance du territoire d'Aore.

Berlin, 14 juin — Les bureaux de la Compagnie du Câble allemand ont reçu, aujourd'hui une dépêche de Rio de Janeiro annonçant que les insurgés de la préfecture de Burns, territoire d'Aore, avaient chassé le gouverneur brésilien et proclamé leur indépendance. Le territoire d'Aore est situé à la frontière de la Bolivie et du Brésil. Il a une étendue de 74,000 milles carrés et compte une population d'environ 60,000 à 80,000 âmes, où l'élément indien prédomine.

## LAZARD'S

LES MEILLEURS PIANOS  
Vendus sur Paiements Faciles au Mois ou à la Semaine.  
Votre vieux piano pris en échange.  
**GRUNEWALD**  
MUSIQUE ET INSTRUMENTS DE MUSIQUE.  
735 RUE DU CANAL.

## LAZARD'S

LES MEILLEURS PIANOS  
Vendus sur Paiements Faciles au Mois ou à la Semaine.  
Votre vieux piano pris en échange.  
**GRUNEWALD**  
MUSIQUE ET INSTRUMENTS DE MUSIQUE.  
735 RUE DU CANAL.

## LAZARD'S

LES MEILLEURS PIANOS  
Vendus sur Paiements Faciles au Mois ou à la Semaine.  
Votre vieux piano pris en échange.  
**GRUNEWALD**  
MUSIQUE ET INSTRUMENTS DE MUSIQUE.  
735 RUE DU CANAL.

### ELIXIR ALIMENTAIRE DUCRO

FLÈVRE JAUNE  
FLÈVRE TYPHOÏDE  
FLÈVRES INTERMITTENTES  
FLÈVRES PALUDES

### L'aviateur Hamilton.

New York, 14 juin — Charles K. Hamilton, le jeune aviateur qui a accompli hier le trajet New York-Philadelphie et retour, non content de son exploit rêve de conquérir de nouveaux lauriers. La grande ambition d'Hamilton est maintenant de battre le record établi par Paulhan, pour un vol d'une seule traite à travers la campagne. L'aviateur français dans son envolée Londres-Manchester avait couvert d'une seule étape 117 milles. Hamilton espère que l'occasion se présentera bientôt pour lui de dépasser ce record. La distance totale couverte hier par le jeune aviateur américain est de 175 milles, trajet qui a été accompli en trois étapes. Cette randonnée constitue le vol le plus long qui ait encore été accompli aux Etats-Unis par un homme d'eau. E le n'est inférieure que de 11 milles au vol de Paulhan, Londres-Manchester. Hamilton est resté en l'air exactement 3 heures et 34 minutes, maintenant une vitesse de 4600 milles à l'heure dans le trajet New York Philadelphie, et de 5136 mi les à l'heure dans le trajet de retour.

### La recherche des victimes.

Montréal, 14 juin — Malgré les recherches que l'on a faites toute la nuit parmi les débris de la batarde Herald qui a été détruite par le feu hier, trois cadavres seulement avaient été retrouvés à 10 heures ce matin. La police et les pompiers se relayent dans le déblaiement des ruines, mais il s'écoulera au moins trente six heures avant que l'on atteigne le soubassement de l'on croit que sont les corps des vingt six autres victimes. La morgue a été assiégée ce matin par une foule déordonnée à la recherche de parents et d'agents manquant et la police a été forcée de pléier un cordon d'agents autour de la bâtisse. Les rapports des hôpitaux indiquent que les vingt-cinq blessés sont en bonne voie. Une enquête officielle a été ordonnée.

### Vapeur échoué.

Norfolk, Vie, 14 juin — Le vapeur anglais "Dundonian", parti de Cuba pour Baltimore avec une cargaison complète de minerai de fer, s'est échoué la nuit dernière sur la côte de la Virginie, à un demi-mille au sud du Cap Henry. L'accident est survenu pendant un épais brouillard. Plusieurs personnes sont parties de Norfolk pour porter secours au navire en détresse.

## WHITNEY-CENTRAL NATIONAL BANK

CAPITAL ET SURPLUS \$4,000,000.

COMMERCIAL DE BANQUE GENERAL.  
CHANGE ETRANGER. CREDIT COMMERCIAL.  
TRANSFERTS PAR CABLE.  
LITRES DE CREDIT ET CHEQUES DE VOYAGEURS, PAYABLES DANS TOUTES LES PARTIES DU MONDE.

Votre Compte, Fort ou Peu Considérable, Recevra la Plus Stricte Attention de cette Banque.

### WHITNEY-CENTRAL TRUST & SAVINGS BANK

3-1-2 pour cent d'intérêt, composé semi-annuellement, sont payés sur les Dépôts d'Épargne de \$1.00 et plus.

WHITNEY-CENTRAL BANK BLDG.,  
Bureaux à louer. S'adresser au Dept. de Location, ou à votre Agent de Propriétés Foncières.

## LES MEILLEURS PIANOS

Vendus sur Paiements Faciles au Mois ou à la Semaine.  
Votre vieux piano pris en échange.  
**GRUNEWALD**  
MUSIQUE ET INSTRUMENTS DE MUSIQUE.  
735 RUE DU CANAL.

## LAZARD'S

735 A 736 Rue du Canal

Quelques faits au sujet de nos  
Complets  
\$18, \$20 et \$25 de Printemps